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Présents : 
Acta :   -    Mathilde Heurtaux 
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- Adrien Guichaoua (matinée seulement) 

Cirad :  -    Jean-Marc Thevenin 
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Distribution : 
liste des présents + François Cote (Cirad) et Jean-Michel Sers (Cirad) 
dépôt dans l’espace collaboratif de Coatis « Animation inter-DOM Cirad-Acta » 

 

Matinée : Stratégie Europe 
 
Objectif : intégrer les RITA dans une démarche européenne afin d’élargir la palette de 
financements susceptibles  de doper l’inter-DOM. 
Pour cela, il faut des partenaires européens, non français. 
 
Lettre d’information du PEI Agri : 
 
Relecture du projet d’article sur les RITA pour publication. 
L’article avait déjà été envoyé par Adrien, mais quelques corrections à apporter suite aux 
remarques de Jean-Marc : introduire les organismes de formation comme partenaires des RITA, 
introduire la notion de diversification dans les objectifs des RITA. 
Adrien renvoie la version et demande des nouvelles quant à la publication. 
 
Focus Group Innovation : 
 
Adrien participe aux réunions de ce groupe Innovation. Il avait été suggéré par les instances 
européennes DG AGRI, que l’Acta et le Cirad proposent une idée de focus group en lien avec les 
RITA. 
Philippe Prigent et Adrien avaient envoyé une proposition intitulée « Innovative practices to 
reduce the use of risky plant protection products (PPP) in the European outermost regions ». 
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Après prise de connaissance de cette note par Mathilde, Marie-Madeleine et Jean-Marc, et 
après discussion collégiale, il est constaté et décidé que : 

- Cette note a une entrée très « santé publique » et « risque » originale et intéressante qui 
peut plaire comme ne pas plaire aux instances européennes ; 

- La contribution des acteurs des RITA dans un tel Focus Group, s’il venait à être retenu, 
pourrait devenir très faible si l’aspect santé publique est prédominant ; 

- Cette note ayant déjà été envoyée, il est préférable d’en écrire une nouvelle qui 
correspondrait mieux aux enjeux des RITA, c’est-à-dire axée sur la sécurisation 
alimentaire et la diversification agricole dans les RUP et plus particulièrement dans le 
secteur végétal (pas d’élevage dans les RUP des autres pays européens – A confirmer) ; 

- Jean-Marc et Mathilde travaillent sur la note pour le 14/10 ; Adrien nous fournira un 
canevas vierge pour cela ; 

- Adrien identifie les contacts espagnols et portugais et conmmence le lobbying. 
 
H2020 - RUR 10 : 
 
L’appel à proposition RUR-10-2016-2017 « Rural Renaissance – Thematic Networks compiling 
knowledge ready for practice » se clôturera le 14 février 2017. 
Nous ne pouvons être prêts pour cette date, et il est plus constructif de préparer le terrain avec 
un Focus Group, qui donnera naissance à un Réseau Thématique. 
Cet appel pouvait financer des salaires, l’organisation d’ateliers, de séminaires, mais pas 
d’expérimentation ou de travail de terrain. 
De nouveaux appels à projets RUR sortiront en 2017 et années suivantes. Il faudrait faire le 
lobbying nécessaire pour s’assurer qu’un « call » corresponde bien à nos préoccupations. 

 

Après-midi : Dossiers techniques RITA 
 
Stage PEI-SupAgro : 
 

- Rappel du contexte et de l’objet de ce stage pour lequel l’Acta a une convention avec 
SupAgro. 

- Mathilde : récupérer un exemplaire de la convention 
- Jean-Marc : Voir avec Géraldine Aumasson où en sont les stagiaires dans la reprise des 

activités et insister pour une soutenance le 15/12, avec si possible connexion en visio-
conférence 

- Jean : Informer officiellement SupAgro de la reprise du dossier par Mathilde 
 
CPR RITA La Réunion : 
 

- Jean ira à La Réunion du 20/11 au 26/11. Il participera aux CPR mais travaillera aussi sur 
le déploiement de l’Acta et l’implication des instituts techniques métropolitains dans 
l’océan indien ; il faudra mieux faire ressortir la complémentarité (et les distinctions) de 
l’Acta et du Cirad dans l’animation inter-DOM que ce qui a été fait jusqu’à présent. 
 



3 

- Du fait de l’absence de CPR à Mayotte, Jean-Marc se demande de l’utilité de participer 
aux CPR Réunion (Jean ne pouvait pas participer au CPR Mayotte). Questions à discuter 
en interne Cirad et éventuellement avec les animateurs. 
 

Préparation de la réunion avec les DAAF, 05 octobre 2016 : 
 

- Travail sur la base de la présentation PPT proposée par Jean-Marc 
- Compléter l’introduction avec des éléments historiques 
- Etre plus explicite sur ce que l’on attend des DAAF 
- Introduire le fait que l’on a besoin des DAAF pour la préparation du séminaire (collecte 

des données de tous les projets pour photographie globale et identification des élus à 
inviter au séminaire du 03/03/2017) – Rebondir sur l’annonce des CPR pour lesquels 
l’animation inter-DOM n’est pas toujours informée 

- Jean-Marc fait une nouvelle proposition de PPT 
 
Journées annuelles des RITA : 
 

- Organisation logistique : 
 Journées techniques les 1 et 2 mars : Acta, salles MNE réservées 
 Séminaire le 3 mars : le Cirad fait les démarches pour réservation d’un amphi 

pour le séminaire du vendredi 3 mars sur le site du SIA (L’Acta n’aura pas de 
stand). Inscription Cirad au SIA faite ; demande pour Amphi faite ; relancer début 
octobre 

 Pour faciliter l’organisation, la gestion et les échanges, voir la possibilité 
d’organiser un buffet le mercredi 1er mars à midi, dans une salle près de l’Acta 

- Contenu des journées techniques (ébauche) : 
 Mercredi matin : plénière : nouveaux résultats obtenus au cours de ces 12 

derniers mois ; panorama de tous les projets RITA 2 
 Mercredi après-midi et jeudi matin : groupes de travail et ateliers [à discuter avec 

les animateurs]. Limiter le nombre de groupes pour avoir des échanges plus longs 
 Jeudi après-midi : longue pause déjeuner pour favoriser les échanges et préparer 

les comptes-rendus des ateliers / groupes de travail ; puis restitutions en plénière 
 Jeudi soir, vers 17h00 (hors programme officiel) : réunion entre animateurs, 

suivie d’un dîner 
 Voir la possibilité d’organiser (hors programme officiel) une réunion en comité 

restreint (le mardi) pour examiner des aspects administratifs, financiers …. QUI 
participe ? Mathilde ne sera a priori pas disponible. 
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- Contenu du sémnaire (ébauche-idée ??) : 
 Une idée : illustrer la trajectoire des RITA en présentant : 

o Des transferts positifs de RITA 1 
o Les résulats de l’analyse des besoins en innovations (étude commandée 

par le COPIL) 
o Le panorama des projets RITA 2 acceptés : faire intervenir une personne 

de chaque DOM, qui présentera non pas son DOM mais les projets liés à 
une thématique 

o La plus-value du fonctionnement en réseau d’acteurs : voir si on pourrait 
trouver un expert extérieur en « réseaulogie » ( ???) 

 Voir comment organiser une table ronde, un débat 
 
Faute de temps…..nous nous sommes arrêtés là ! 

 


